

Italia contra Grecia aliada solapada de Inglaterra

Nos referimos ahora a un diminuto editorial de «Novedades» del lunes anterior, titulado «La situación de Italia», en que afirma que el ejército fasista no ha correspondido a su fama, atribuyendo esta circunstancia, a que los italianos no tienen «causa» en la guerra que justifique la agresión a Grecia; y agregando, que de existir esa causa, ella se refleja en una simple solidaridad de sistemas de gobierno; es decir: el totalitarismo de Mussolini, solidarizándose con el totalitarismo alemán.

Antes que todo hemos de elogiar la cultura con que está escrito el editorialito a que nos referimos, lo que es bastante decir, habida cuenta de que lo usual y corriente ha sido entre los adversarios del régimen totalitario, gastarse la más abominable incultura, siempre que atacan a los Jefes de Estado de las naciones del Eje o tienen que aludir a ellos por medio de la Prensa. Creemos interpretar bien el sentir de las colonias italiana y alemana residentes en el país, al anotar el caso de «Novedades» y dar las gracias al editorialista, por esta señalada consideración.

Desde tiempo inmemorial puede decirse, y con mayor razón después firmado el Tratado de Versalles, le han sobrado causas al pueblo italiano para ir a la guerra contra la Gran Bretaña, entre otras el irritante dominio de los mares, conque desde hace siglos tiene bloqueado el Mediterráneo, y hace sentir con injusticia y con insolencia, hasta a las naciones de este Continente con sus bloqueos piratas, erigiéndose así en árbitro absoluto de los destinos de los demás pueblos del Globo; sus hostilidad a las reclamaciones del Reino, como aliada de Inglaterra y Francia en la guerra de 1914, cuando se hizo el reparto de las naciones vencidas; la movilización de la flota británica en el Mediterráneo, para estorbar a Italia la campaña de Etiopía, y las intrigas puestas en juego en la Liga de las Naciones, para imponer las sanciones con que se quiso reducir por hambre, la altivez del pueblo italiano. Señalamos estos casos al correr de la máquina en que escribimos estas líneas, para demostrar la sinrazón del editorialista de «Novedades», al afirmar que carece de «causa» la participación de Italia en la actual guerra europea; agregando que si no la tenía cuando invadió a Grecia, hoy si la tiene y de sobra, para continuarla hasta vencer.

Por otra parte, la invasión efectuada ha venido a descubrir, que Grecia era una aliada solapada de Inglaterra; que estaba bien armada y equipada por ella; que su actitud constituía un eminente peligro para la seguridad de Italia y que su resistencia estaba calculada matemáticamente, para asegurar el éxito de la ofensiva inglesa en Egipto. Así se advierte del cable de la U. P., del 4 de los corrientes, procedente de Washington, de Otto Jansen, cuando expresa: «Las ventajas británicas según se juzga aquí son las siguientes: Primero, la ocupación de Creta y de otras islas griegas, que tienen una considerable importancia estratégico-naval, especialmente como medio potencial para bloquear la entrada o la salida de los Dardanelos. Segundo, la oportunidad que brindan tales bases para bombardear a la flota y las ciudades italianas, tal como ha ocurrido con Tarento. Tercero, el respiro ganado por Gran Bretaña en la defensa de Egipto, debido a que gran parte de las energías y de los abastecimientos italianos deben ser desviados a Albania, para la campaña griega... En relación a esto, los imparciales señalan que los barcos italianos que de otra manera podrían ser utilizados para transportar abastecimientos y tropas a Libia, para atacar a los británicos en Egipto, tienen que ser actualmente empleados en el Adriático...» Antes bien, los hechos están diciendo, que Italia retardó mucho la invasión, y que estaba completamente equivocada en cuanto a la preparación de Grecia, para resistir a los doscientos mil hombres, con que se calculó que podría ser dominada. En consecuencia bien claro es, que la resistencia griega, produjo el éxito inglés de Sadi-Barrani.

En el caso de Grecia se está repitiendo la tragedia de Finlandia. Sus efímeras victorias iniciales, agigantadas por los aplausos de los enemigos de Rusia, principalmente la Gran Bretaña, que azuzaba a la pequeña nación báltica, para experimentar en cabeza ajena—según su viejo sistema de sacar las castañas del fuego—la eficiencia del ejército y armamentos rusos; las retiradas sucesivas de las divisiones moscovitas; la captura de millares de prisioneros que se decía que se entregaban

sin combatir y la vocinglería de los que en estos tiempos y a estas alturas, creen que pueda repetirse el caso de la honda de David, la condujeron a ceder a la postre—desangrada, arruinada, aniquilada—más de lo que se le solicitó al principio. Este mismo camino ha seguido Grecia, al servicio de la Pérfida Albión, con un completo olvido de que su ejército no está por cierto en las Termópilas, y de que tarde o temprano tendrá que caer como Finlandia, como lo insinúa el mismo editorialista de *Novedades* en este elocuente párrafo a guisa de epíteto: «Es preciso al menos, estar con Grecia, del mismo modo que estuvimos con la altivez de Finlandia que supo mantener a raya a su poderoso enemigo con solo la fuerza de su patriotismo...»

Juzgar la eficiencia del ejército de Italia por los reveses sufridos en Grecia, y el Norte de Egipto, es tan absurda como haber pensado de igual manera de las divisiones de la Gran Bretaña, por la fuga de Dunquerque, y la paliza de la Somalia Británica; ésta última propinada por las tropas italianas. Ellos son accidentes de una guerra apenas comenzada, cuyo desarrollo puede alcanzar gigantescas proporciones.

La historia respalda el prestigio del ejército italiano y proclama en sus páginas indebles, sus glorias alcanzadas en todas las edades y en todos los tiempos, en la guerra, en las ciencias, en las artes, y en todo lo que hay de grande y de noble en el alma humana; y como progenitora de la raza latina, que es nuestra raza, Italia jamás ha dejado de ser digna de su grandeza.

JACOBO REY.

Cantará su primera misa el Padre Salesiano don Rosendo Salas Valenciano

El Padre Salas Valenciano, se ordenó en El Salvador, recientemente y es oriundo de la Parroquia de Heredia

Mucho agradecemos esta invitación.

La parroquia de la Inmaculada Concepción de Heredia está dando a la Santa Iglesia Católica valientes hijos que vienen a enorgullir las filas del santo sacerdocio.

En el curso de este año uno de ellos mereció alcanzar la altísima dignidad del Episcopado. El Excmo. y Revmo. Monseñor Juan Vicente Solís, dignísimo Obispo de Alajuela. Y ahora otro acaba de recibir la Ordenación Sacerdotal, en la hermana República de El Salvador, después de haber ingresado en la benemérita Congregación Salesiana: EL PRESBITERO DON ROSENDO SALAS VALEN-

CIANO, quien ha venido a su querida Patria para celebrar, al lado de los suyos, tan fausto acontecimiento.

El jueves 19 de los corrientes, a las nueve de la mañana, cantará su PRIMERA MISA SOLEMNE en esta Parroquia, en donde nació para el mundo y para Dios.

En mi carácter de Cura Párroco me permito invitar a Ud. a esta Misa Solemne y rogarle que nos honre con su muy muy valiosa asistencia a ese acto del Culto Divino.

Muy atto. s. servidor y Capellán.

J. Rafael Cascante V.
Cura y Vicario de Heredia
Heredia, 16 de Dic. de 1940

Chispas

Summa.—En un artículo que pretende ser—y lo es, si se exceptúan los conceptos d sorbitados del profesor Brenes Mesén y del Licenciado Valverde, que resultaron «ases» en la materia—como la *summa* de los desatinos que se han dicho en contra del restablecimiento de la enseñanza religiosa en las escuelas públicas, felizmente ya decretado, el profesor Obregón Loría expone tardamente sobre el asunto su «modesta manera de pensar».

Bien modesta, por cierto. Es decir, bastante torpe, como que se reduce a una tris-

te defensa del laicismo escolar, al que llama, como se hizo en «el estúpido siglo XIX», nada menos que «verdadera libertad de conciencia».

Con la misma razón, mejor dicho, con la misma sin razón podría llamarle verdadero binomio de Newton o auténtico bicarbonato de potasio.

Porque para el profesor Obregón Loría la violencia del Estado sobre la conciencia de los padres de familia, que a tanto monta el laicismo escolar, es «la verdadera libertad de conciencia».

Pasa a la Pág. cuatro

Aviación y artillería italianas debilitan las columnas motorizadas y tropas Inglesas

Roma, 19.—El alto comando informó que las tropas británicas de Libia, debilitadas por las bajas que han tenido han alojado la presión que habían venido haciendo contra el ejército de Graziani, y que sus fuer-

zas mecanizadas han sido castigadas fuertemente por la artillería y los aeroplanos italianos. Dice el comunicado que un crucero británico fue alcanzado por dos torpedos y que se hundió.

Del 6 al 11 de Enero se reunirá todo el Clero de la Arquidiócesis de San José, para hacer sus ejercicios espirituales

LAS PLATICAS ESTARAN A CARGO DEL EXGMO. MONSEÑOR ODENDAHL

Tradicionalmente se reúne el Clero de la Arquidiócesis a principios de año, para hacer sus ejercicios espirituales, conforme a Derecho Canónico y constitución de la Arquidiócesis.

Su Excelencia el Arzobispo Monseñor Sanabria ha dis-

puesto que los ejercicios del Clero se verifiquen en el nuevo año del 6 al 11 de enero.

Sabemos que el predicador oficial del santo retiro, será el Excmo. Monseñor don Juan Odendahl, Obispo titular de Latópolis.

ROOSEVELT

Esboza un plan para salvar a Inglaterra

Washington, 19.—Roosevelt reveló hoy que está estudiando un plan para que los Estados Unidos costeen la producción de materiales de guerra que necesita la Gran Bretaña y ésta pueda adquirirlos en forma de préstamo o hipoteca. Explicando que Estados Unidos deben hacer cuanto pueda para ayudar al Imperio Británico, dijo que las guerras no se pierden o se ganan por falta o abundancia de dinero y que es tontería creer que Inglaterra necesita dinero norteamericano en efectivo. Dijo por otra parte que Inglaterra necesita una vital expansión de su capacidad productiva en estos momentos y que por eso las fábricas y los arsenales norteamericanos deberían darle sus productos cuando estén listos y que estas fuentes deben costear su propia producción cuando sea necesario.

Agregó que el asunto de los pagos por parte de Gran Bretaña es secundario cuando se considera que su supervivencia es la primera línea de defensa de Estados Unidos, por lo cual los productos bélicos norteamericanos tienen mejor empleo actualmente en Inglaterra que en este país. Dijo que cuando termine el conflicto Inglaterra podrá devolver estos productos reemplazando o reponiendo lo que se haya perdido, porque los ingleses se

obligarán moralmente a efectuar esta devolución. Recalcó que este plan es uno entre varios proyectos formulados para intensificar la ayuda que Estados Unidos está dándole a Inglaterra y que para llevarlo a la práctica el congreso tendría que aprobar ciertas leyes, pero no tendría que abrogar ni el acta de neutralidad ni el acta de Johnson.

Dijo que con ese plan no hay peligro tampoco de que aumenten las posibilidades de que los Estados Unidos se metan en el conflicto y que se refiere únicamente a pedidos futuros de Inglaterra, porque según parece ésta tiene suficiente dinero en efectivo para pagar por sus pedidos existentes. Con relación a la declaración del Secretario Hull, de que el primer semestre de 1941 sería un período de prueba para la Gran Bretaña, el Presidente dijo que el programa de la administración para acelerar la producción relacionada con la defensa nacional es permanente, insinuando que se tienen en estudio dos o tres casos para determinar si es necesario que el gobierno ejerza su poder asumiendo el manejo de las fábricas y otras empresas que rehusen cooperar en la realización del programa de defensa.

Estados Unidos selecciona los territorios Latinoamericanos que tomará para su defensa

Washington, 18.—En fuentes autorizadas se dijo que ha empezado ya el trabajo de seleccionar y de estudiar la cadena de bases aéreas y navales que se inaugurarán en la América Central y en la América del Sur. Esas bases estarán en disponibilidad para las fuerzas aéreas y navales de las veintiuna repúblicas americanas y se describen como

avanzadas del inexpugnable sistema de defensa que asegurará al Hemisferio Occidental contra toda agresión tanto de Europa como de Asia. Declárase que los terrenos para su construcción los entregarán las repúblicas de Centro y Sur América, quedando como propiedad de ellas mismas, sin contratos de arrendamiento.

Llamamiento al Comercio Y A TODAS LAS PERSONAS DE BUENA VOLUNTAD

La Congregación Maria-ivo de las Navidades y Año Nuevo.

Para quienes deseen corresponder a este llamamiento, se les avisa que pueden enviar sus regalos al R.P. Hennicken en el Seminario, a las oficinas de LA EPOCA, al Almacén de José María Acuña a la Sastrería Brenes.

Dios Nuestro Señor recompensará con creces vuestra generosidad.

Ratoncito Pérez...

Tan mono, tan bonito que era Ratoncito Pérez, con su hociquito mono y chiquito y su rabo largo y vano y su pelambre lucía, color de *tocolote* y la panza amarilla y unos dientes afilados como cuchillo de carnicero, para cortar posta; y unas patitas delgadas y resistentes, para correr a todo escape después de una diablura; malicioso y listo que era el ratoncito, no había memoria de otro ratón que supiera robar el queso con mayor disimulo y prudencia ratonil; y el gato era un zaguato chocho e inútil, para pretender coger a la descuidada, a Ratoncito Pérez.

La raza ratonil, lo veneraba como al más hábil y listo y simpático de su clase social; y ratoncito se hinchaba cada vez más, por las alabanzas y piropos que recibía y él correspondía, enarcando la cola y los bigotillos que los tenía largos y airosos.

Cierta día dieron fiesta solemne unos señores del Estado, con motivo de los esponsales del Príncipe Manigordo, con la Princesa Caralimpia, jefes de las imprentas del reinado; el banquete fué abundante de repostería y vinos añejos de las bodegas del Padre Noé. Hasta las dos de la mañana, todo fué discursos, bebedera y comedería de los convidados, a quienes concluida la fiesta, hubo necesidad de que los criados les quitasen las servilletas de las solapas y los llevasen del brazo a los automóviles para que no dejasen sus humanidades tendidas en los caños, como es costumbre y ley en toda fiesta de alto coturno, que por misericordia, terminan a las dos de la mañana, en que no hay gentes en las calles para no ser testigos de las grandes miserias bebedoras, en que la corbata es un añico y el frac como trapo de limpiar; y los pantalones, culeros de chiquillo recién nacido; y el individuo, un hazmereír de los prójimos frescos y borrachos; y cólera en la nariz, para la esposa, que ha de estar en vela para recibir a semejantes cochinos emborrachados hasta el gargüero.

Los criados, medio dormidos, no recogieron los manteles de las mesas, y aquello era un festín de desperdicios, de queques y confituras y de vasos a medio escanciar...

Ratoncito Pérez y sus compañeros, brincaban de alegría, al ver el gran festín que les esperaba, y se relamían y atuzaban los bigotitos y se mordían entre ellos, del gusto anticipado.

Concluida la fiesta de la gente grande; y cuando todos los comensales salieron sin ver la luna, ni el sol, ni las estrellas, los ratoncitos, dijeron: Ahora es nuestra fiesta y nuestro gran día; y en tropel, se echaron a la mesa, y se regordeaban del gusto; quien, con un pedazo de queque fino, quien, metiendo la trompa hocial

en una copa de vino añejo; pero cuando se sintieron chilo birlos, se retiraron a las sillas; solamente Ratoncito Pérez, gritó entusiasmado: *Muchachos, ésta es mi hora; y bailaré para ustedes, mis mejores trotes; lleven el compás con las cucharas, tocando sin quebrarlas, en los vasos; conforme el canon de cierto señor, que encuentra sus delicias en tocar sonos con las cucharas en los cristales antes del almuerzo, hasta que sus hermanas, lo regañan, indignadas, diciendo: «nosotras tendremos que comprar cristales nuevos, con su Club por majadero y niño que se divierte como mal educado.»*

Bailaba Ratoncito Pérez, con todo entusiasmo, y corría de allá para acá, en remolino y en una sola pata; y los ratoncillos aplaudían a más noperder.

Ni ellos, ni Ratoncito Pérez, advirtieron la presencia maliciosa y maléfica de Zapirón, un gatazo gordo de la casa, que a la bulla de los ratones, a pesar de estar gordo y bien comido, sintió los instintos de fiera de su innoble corazón. Acercóse taimado, y cauteloso, asomó su cabezota, por encima de una silla; y se relamió del gusto de cazar y comerse alguno de aquellos gordos ratoncitos.

Ratoncito Pérez, arengó a la ratonil concurrencia, metiendo sus manecitas en los bordes del chaleco y dijo: *¡Camaradas! me verán bailar el baile más típico de todos los bailes ratoniles: se llama "el baile de la escobatiesa": fíjense, en que, en el momento álgido del baile, yo me quedo tieso como una caña en medio de la mesa, haciéndoos un saludo gentil; y en ese momento todos aplaudiréis mi habilidad en el arte de Terpsícore.*

Y comenzó a bailar.

Zapirón miraba atento y complacido, diciéndose: ese será el momento supremo de mi actitud caballeresca.

Y sucedió así: cuando Ratoncito Pérez lucía su gallarda apostura, sentado en las patas traseras, atusándose el bigote con las elegantes manecitas, envueltas en algodón, simulando guantes, el asesino de Zapirón de un brinco le cayó encima, le metió las uñas y luego lo mordió en el cogote.

Ratoncito lanzó un chirrido y luego terminó su existencia, en las fauces del cruel y goloso Zapirón; y todos sus admiradores, huieron cobardemente, sin acudir en su auxilio.

¡Así pasa a los mortales en el camino de la vida! divierten a los otros, cada cual a su manera; pero en el momento del peligro, toman todos los admiradores las de Villadiego, sin importarles un camino la desgracia ajena; y atentos, solamente, a poner en salvo, el número uno; a menos de que haya alguno que sea amigo fiel y decidido, que quiera correr el riesgo de jugarse la vida, en socorro del vencido por el peligro. *FILIN.*

ACCION CATOLICA

Mucho se ha escrito y mucho se ha predicado en

estos últimos años sobre Acción Católica, esto es, la participación de los laicos o seglares en el Apostolado Jerárquico de la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana. Es decir, la cooperación de los católicos de buena voluntad que, sin ser sacerdotes o presbíteros consagrados, ayudan, auxilian a la Jerarquía eclesiástica, formada por Su Santidad, el Papa, el Obispo y los Sacerdotes en la extensión del Reino de Dios sobre la tierra—la Santa Iglesia—en la difusión de sus santas enseñanzas y en todo aquello que sea a mayor gloria de Dios.

El Santo Padre, Pío XI de grata y santa memoria, fué el fundador de la Acción Católica, él inspirado por el Divino Paráclito, y en vista de las doctrinas erróneas que, con saña satánica divulgan los corifeos del socialismo, el comunismo, el protestantismo, la masonería, el judaísmo y demás falsos sistemas, que como la cizaña crecen entre el buen Trigo de la Iglesia, dió la voz de alarma, como piloto experto condujo la barquilla de San Pedro por el proceloso mar de las pasiones y del neopaganismo que invade a la sociedad, con



Para sentirse bien y lucir bien—saludable, fuerte y optimista—Ud. tiene en el Tónico Bayer una ayuda formidable. Gracias a su fórmula moderna y completa, el Tónico Bayer contribuye positivamente a estimular el apetito y la nutrición, a enriquecer la sangre y a fortalecer todo el organismo. *Tonifíquese con el Tónico Bayer!*

CONTIENE Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo, Sales Minerales, etc.

TÓNICO BAYER
enriquece la sangre
fortifica el organismo

BAYER

Pasa a la Pág. Cuatro

Crónica de sociedad

Sor Josefina Herrera Paut llegó el martes al país después de 30 años de ausencia

El martes a medio día llegó al país Sor Josefina Herrera Paut, Hermana de la Caridad costarricense, cuya mayor parte de su vida la ha pasado en la Ciudad de Guatemala, en la residencia central de la Congregación.

Sor Josefina vuelve a su querida patria después de 30 años de ausencia, pues en el 1910 se le permitió visitar a sus familiares por unos pocos días.

Sor Josefina profesó en la ínclita Congregación de las Hermanas de la Caridad hace 47 años y es hija del hogar de don José Ana Herrera Zeledón y de doña Nicolasa Paut Alcázar, de feliz recuerdo, hogar que por su tradición cristiana y rancias virtudes patriarcales, fué el tronco florecido de una descendencia numerosa, prez y orgullo de nuestra sociedad.

Un dato de excepcional interés, en el grandioso recibimiento que se le tributó a la eximia Religiosa, fué que en el aeródromo se reunieran más de 150 familiares en espera anhelante de la virtuosísima Madre de Caridad.

LA EPOCA presenta el homenaje de sus respetos a Sor Josefina Herrera Paut, y se alegra muy de veras de verla entre sus familiares y en su patria, constituyendo ella, por su méritos, una de las grandes figuras de la Patria, en el servicio activo de la Caridad, en tierra de hermanos, más allá de las fronteras nacionales, y sólo por amor a Jesucristo.

Bienvenida, sea, pues Sor Josefina, a la tierra de sus padres.

CUMPLEAÑOS



Haydée Lara Cuervo
Ayer celebró su cumpleaños la gentil señorita Haydée Lara Cuervo, hija de

nuestros estimados amigos don Alfonso Lara y de doña Margarita Cuervo de Lara.

La señorita Lara felizmente cursa sus estudios en la Escuela de la aventajada profesora doña Olivia Gómez, mereciendo en las pruebas finales de año, la calificación «excelente».

Con ocasión de tan dichosa fecha, Haydée recibió numerosas felicitaciones y nosotros estimadores de la gentil festejada, también hacemos llegar hasta su persona y su hogar, el testimonio de nuestros respetos, con los votos que hacemos por su dicha personal.

La necesidad del Catecismo

Diderot que fué uno de los filósofos más impíos del siglo XVIII, no quiso confiar a nadie más que a sí mismo la obligación de instruir en materia de Religión a su hija de 10 años. El hacía que estudiase y aprendiera de memoria el Evangelio y la Epístola de cada Domingo.

Uno de sus amigos, un día, le sorprendió mientras daba a su hija la lección diaria, y al momento, en tono de burla, le dijo:—¿Que es eso que estás haciendo, Diderot?

¿Enseñas a tu hija la Doctrina cristiana? Diderot, al verse sorprendido, le respondió:—Amigo mío, yo amo mucho a la que es mi hija y quisiera que fuera una niña obediente y cariño-

sa, después una doncella discreta y honrado, y después una madre digna y prudente. Si tú encuentras para educarla como conviene, algún libro más bueno que la Doctrina cristiana, me lo presentas; pero si éste es el mejor del mundo, es el que yo quiero enseñarle, a pesar de nuestras ideas filosóficas».

Pensaba muy bien el filósofo volteriano, porque, amado lector, no hay en el mundo otro libro más educativo que el de la Doctrina Cristiana, para conseguir el bien personal, de la familia y de la sociedad.

[Tomado de "El Heraldo Seráfico"]

Envío de Oscar Guerrero Sáenz

MEJORIA

Mucho nos ha alegrado el saber de la notable mejoría que ha experimentado el distinguido caballero don Jorge Escalante, cuya gravedad mantuvo en espectación a sus familiares y a la sociedad costarricense. Ojalá q' este cambio siga avanzando satisfactoriamente.

y doña Rogelia Expósito de Musmanni han festejado un nuevo año de vida matrimonial.—Hogar honorable y cristiano, gala de la comunidad, realízase por sus singulares distintivos.

Para los esposos Musmanni—Expósito nuestra enhorabuena.

CUMPLEAÑOS

Mañana cumple su primer año de vida la simpática niñita Anaceli Porras, simpática y graciosa chiquitina, que alegra al estable hogar de don Juan José Porras y doña Candelaria de Porras.

LA EPOCA, se complace en felicitarla en la forma más cariñosa.

ANIVERSARIO MATRIMONIAL
Don Domingo Musmanni

LUCTUOSA

Cúmplense el sábado próximo dos años de la desaparición del que fuera ejemplar y estimado ciudadano don Fernando Martín, Alcalde de Aserrí, cargo q' desempeñó con fidelidad y justicia, captando unánimes simpatías y sincero aprecio.

En esta ocasión renovamos nuestra más sentida condolencia a su viuda doña Berta vda. de Martín, a sus hijos Enrique, Lily y Andrésito.

Gran Realización
de sombreros y corbatas en la
Casa de los Sombreros
frente a la Botica Oriental

Acaban dellegar y se realizan a precios fuera de toda

COMPETENCIA

los famosos SOMBREROS DE PURO FIELTRO de las acreditadas marcas:

Super Iezzini, Prince, Excelsior, Royal y Mercurio

Sus últimas creaciones en colores y formas le ofrece

Guerino Iezzi
en la CASA DE LOS SOMBREROS

Sum-Extra, la mejor hoja de Afeitár.

Los empleados del gobierno serán pagados desde mañana viernes 20

Como se ha acostumbrado todos los años, los pagos de los empleados públicos por sus servicios durante el mes de diciembre, se anticiparán para que así los servidores del Estado puedan hacer sus gastos de Navidad y fin de año con alguna holgura, aunque el mes de enero lo pasen como un riel.

Desde mañana, pues, los empleados pueden hacer efectivo su giro y que les aproveche, son nuestros deseos.

Noticiero Mundial ECOS DE HOGAR

Probable reorganización del gabinete británico

Estocolmo — En Londres se intensifican los rumores sobre una inminente reorganización del gabinete británico. En los pasillos de la Cámara de Comunes se susurra, que el ministro para la India, Lord Amery, quien según la opinión de ciertos círculos británicos ha fracasado, será nombrado Director de la British Broadcasting Corporation. El anterior Virrey de la India, Lord Halifax será nombrado ministro para la India y Mr. Anthony Eden volverá a su puesto de ministro del exterior.

Duff Cooper ocupará un cargo inferior en el ministerio de guerra, mientras que el famoso autor de las cartas de propaganda anti-germánica, Stephen Ring Hall sería nombrado ministro de informaciones, desapareciendo completamente del gabinete el ministro sin cartera Greenwood. Por lo demás se considera como segura una limitación de las facultades del ministro socialista de trabajo Bevin. Finalmente se asegura que Mr. Lloyd George, presidente de ministros durante la guerra mundial, en el futuro desempeñará un papel de especial importancia, y se añade, que tan fundamental reforma del gabinete no será realizada de una vez.

Compañía petrolera inglesa embargada por el gobierno chileno

Santiago, Chile.—En esta ciudad se ha hecho saber que en virtud de un proceso seguido ya desde hace diez y seis años contra la compañía petrole-

ra inglesa Shell Mex Ltda., en Valparaíso, a causa de defraudación de derechos de aduana, ahora se le han confiscado bienes por valor de seis y medio millones de pesos. A la sazón la empresa había sido condenada al pago de nueve millones de pesos, y había pagado una parte de esta suma. El resto se le ha confiscado ahora, porque al parecer la bonanza de la compañía, cuya sede se encuentra en Londres, había quedado afectada por acontecimientos bélicos.

El gobierno norteamericano ha dado a entender que no es factible la entrada de los EE. UU. en la guerra

Nueva York.—Que no será factible una involucración directa de los Estados Unidos en la guerra actual, ha dado a entender terminantemente el gobierno norteamericano a los británicos, según declaró el diario «New York Journal American», añadiendo que en el transcurso de una conversación de tres horas de duración, un alto miembro del gabinete americano había explicado a un representante británico de categoría elevada en Nueva York, que una enorme mayoría del Congreso estaba en contra de una participación en la guerra. Tan solo para el evento de que Alemania por la violencia lesionara derechos o posesiones de los Estados Unidos, existiría la posibilidad de que el Congreso cambiase de actitud. Como sin embargo la política de Alemania relativa a los Estados Unidos manifestaba suma cautela, no existía motivo, para que

se obrara semejante cambio.

Estados Unidos no prestará dinero a Inglaterra sin la debida garantía

Washington.—Las negociaciones financieras americano-británicas siguen envueltas en la discreción de los círculos oficiales. Fuera de los círculos dichos sin embargo se impone a menudo la opinión de la prensa, según la cual no existe duda de que la disposición del gobierno de los Estados Unidos para prestar su asistencia, no se refiere a empréstitos sin la debida garantía, análogos a los concedidos durante la guerra mundial y que el gobierno británico más bien tendrá que garantizar sus créditos por medio de sus posesiones en los Estados Unidos y en el hemisferio occidental. Al parecer forma todavía punto de disputa, si tal garantía se deberá prestar como prendaria o si será conveniente una transferencia incondicional.

Cordell Hull dice que la negativa inglesa no afectará los planes de auxilio americanos.

Washington.—La negativa de Gran Bretaña, para mitigar las medidas de su bloqueo con el fin de permitir acciones de socorro en las regiones de Europa, ocupadas militarmente según manifestó el Secretario de Estado Cordell Hull durante una conferencia de prensa, de ninguna manera afectará los planes de auxilio en los Estados Unidos, mas se abstuvo de mayores detalles, aparte de indicios vagos de que la China, como Finlandia estarían comprendidas en dichos planes

y que se intentaba entablar contacto con Alemania, relativo a los territorios ocupados por ella.

Públicamente se critica la realización anárquica del programa de rearme.

New York.—Con ocasión de un discurso pronunciado ante el 45º congreso anual de la asociación nacional de manufactureros, el presidente de dicha agrupación, H. W. Prentis se adhirió a las críticas públicas de la realización del programa del rearme nacional, que recientemente y a menudo ha sido objeto de ataques acerbos por diversas partes. Mr. Prentis manifestó, que el gobierno no había aprendido nada de las experiencias pasadas, pero la ejecución del programa aludido dependería en primer lugar de una definición exacta de los objetivos que deban defenderse; en segundo lugar de la centralización de las labores y facultades de la comisión de defensa y en tercer lugar de la reducción de todos los gastos, no vinculados con la defensa. Sin estas suposiciones, seguiría prevaleciendo el actual caos y poner en peligro todo el programa de rearme.

Dos mil niños españoles han regresado a sus hogares.

Bilbao.—La comisión provincial especial, encargada del cuidado de los menores de edad, ha comunicado a quien corresponda, que hasta ahora han regresado a España doce mil de los niños que han sido sustraídos por los rojos durante la guerra civil. De ellos corresponden diez mil niños a la provincia de Vizcaya y el resto a la de Asturias.

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Algunas Enfermedades contagiosas

Varicela:—el microbio es trasmisible desde el período de la invasión que se efectúa por contacto, hasta que desaparecen las escamas. El período de incubación es de diez a diecisiete días. Sus síntomas son: malestar repentino, dolores en las piernas y en la espalda, fiebre y a veces vómitos. La erupción aparece en las primeras horas de fiebre y consiste, primero, en pequeñas manchas rojas que luego se tornan en vesículas llenas de un líquido claro, y a los dos días se transforman en pústulas, o vejiguillas de pus; para más tarde comenzar a secar formando costras.

Difteria:—Esta enfermedad, excesivamente peligrosa, es mortal cuando no se le reconoce a tiempo. Se contagia por las secreciones de la nariz y de la boca, por partículas de membranas que se desprenden de la garganta, por el aire que se respira alrededor del enfermo, y por todo lo que éste use (sábanas, vasos, cucharas etc.) Su período de incubación es de uno a diez días y se manifiesta por malestar general, dolor en la garganta e inflamación de la misma, fiebre baja pero mantenida, y por último, por la aparición de membranas blancas en el fondo y a los lados de la garganta, rigidez en el cuello y palidez del semblante. Algunas veces presenta los síntomas de una angina benigna.

Debe mantenerse muy

bien alimentado al enfermo, para que pueda resistir el terrible veneno que producen las toxinas, y como medida preventiva importante se aconseja el uso de las inyecciones de suero de Roux, y al que asista al enfermo, la protección contra el menor rasguño de la piel, para evitar la celulitis.

Además de la gravedad que reviste la misma enfermedad en sí, con frecuencia se presentan complicaciones, como son: deficiencia cardíaca, nefritis aguda, bronco-pneumonia y parálisis de los músculos del ojo, de la lengua y de otros órganos de la deglución, en cuyo caso el enfermo no puede tragar.

Erisipela:—El microbio se introduce por las mucosas nasales o por la menor herida de la piel y se manifiesta con fiebre y la coloración rojiza de la piel, que se inflama. Tiene un período de incubación de tres a catorce días. Es excesivamente contagiosa en las mujeres recién alumbradas, provocando en ellas la fiebre puerperal.

En el transcurso de esta enfermedad pueden presentarse complicaciones, como abscesos, endocarditis maligna, nefritis y pneumonia.

Se compran trapos viejos en esta impreta, pero bien limpios.

La Navidad se ACERCA!

PIENSE EN LOS Regalos QUE TIENE QUE HACER

ANTES DE COMPRAR

Vea las últimas NOVEDADES que ya tenemos en nuestras VENTANAS.

Siempre a precios muy favorables

GRAN BAZAR

'La Casa'

Gil & Cía., Sucesores de Gil y Hernando

Recuerde que sólo en el GRAN BAZAR "La Casa" encuentra Ud. TODO lo que necesita para su casa

y, probablemente, el respeto de parte del Estado para el derecho fundamental y sagrado de los padres sobre la educación de sus hijos, es para él «la falsa libertad de conciencia».

Nos quedamos con la falsa, encantados.

Tristeza.—Un tanto en fatigado por la resonancia que tuvo en el exterior su primer «reportaje» sobre el empréstito para la carretera panamericana, don Ricardo Jiménez, perdió los estribos y optó un tono que no puede menos que evocar la triste fama del Iscariote.

Después de decir con cierta fruición—yo no lo diría con rubor, sino con rabia—que hemos aceptado en favor de los Estados Unidos una servidumbre de paso y le hemos permitido establecer en nuestro territorio bases aéreas y navales; después de expresar que les hemos dado cuanto podíamos darles, indica que la posición de Costa Rica es peligrosa, como la del que presencia de cerca una pelea de toros, y sugiere que los Estados Unidos deben darnos, por asumir ese riesgo, algo de lo que a nosotros nos falta y a ellos les sobra: algo de dinero.

Treinta dineros, por ejemplo. El crimen de Judas habría sido menos vil y menos repugnante sino hubieran entrado en juego esos treinta dineros.

Por manera semejante, nuestro lamentable entreguismo es menos condenable si se inspira en una idea, aun falsa y boba, como es el de la defensa continental, que si se compra con treinta dineros.

Dies Diez.—Dice un encabezado de prensa: «Costa Rica señalada como una de las repúblicas semi-sospechosas del continente».

Cosas del Comité norteamericano Dies, que siempre ha dado la impresión de estar constituido por importantes, diez de ellos quizá.

Siempre metiendo las narices en la casa ajena, siempre investigando lo que pa-

sa o no pasa en países, extraños, siempre dando la nota de intromisión característica de la política de los Estados Unidos, menos respetuosa ésta para la soberanía de los países de América que la de cualquiera de las naciones europeas.

Y el Comité Dies nos halla «semi-sospechosos», a pesar de todo. A pesar de que le hemos dado cuanto podíamos darles, como dice don Ricardo Jiménez.

¡Ojalá cambiaran las cosas en forma de que nos hallara plenamente sospechosos y aun paladinamente convictos!

Democracia.—El «excelentísimo señor» general Somoza, como se le llama obligadamente en la democracia nicaragüense, declara que alguna propaganda subrepticia y medrosa descubierta en su contra es sin duda quintalumista, porque muchos están esperando el triunfo de Hitler para caer sobre los gobiernos demócratas de América.

Entre los cuales figura el suyo naturalmente.

Llamar a eso democracia, es dar toda la razón a los totalitaristas.

Otro sí.—Y el representante del general Somoza en Costa Rica, a propósito de la caricatura publicada por un diario, en que se aludía a las conocidas aficiones monetarias de aquel caudillo, dió a la prensa declaraciones alarmadas, considerando la insignificancia como gravísima y punto menos que «causus belli».

La democracia de Costa Rica difiere de la de Nicaragua. Aquí no es el gobierno que inspira, dicta o censura las publicaciones de la prensa.

Aquí los periódicos, que a las veces ponen de oro y azul a los propios gobernantes, no están obligados a estar en perpetua caravana respetuosa ante los extraños. Y si no, que lo digan Hitler y Mussolini, que con frecuencia son maltratados como no digan dueños.

C. G. C.

Acción Católica...

Viene de la Página DOS

sistente en las modas indecentes de las mujeres, en el lujo asiático de las mismas, en los espectáculos del teatro pornográfico y del cine corruptor, y en el alcoholismo y la prostitución que degeneran y matan a los individuos.

La Acción Católica es pues, una formidable organización compuesta por dos elementos: varones y mujeres, los que en dos grupos que tienen la misma fe, los mismos fines y que sin respetos humanos están dispuestos, como soldados desplegados en orden de batalla a cooperar con la Jerarquía a la salvación de las almas, bajo dos aspectos: el

social y el religioso unidos a la moral evangélica.

La Acción Católica, como su nombre lo indica, es actividad, ejercicio que como un prisma ostenta múltiples facetas, es accionar en un vasto campo con un fin supremo: conducir nuestros hermanos hacia la Jerusalén Celestial; debemos ser cual Moisés guiando a los israelitas por el desierto, rumbo a Canán, la Tierra de Promisión que, mana leche y miel.

Este sublime apostolado se ejerce: Primero, por el buen ejemplo, segundo, por la oración, tercero, por la palabra de exhortación, convincente y saturada de belleza cristiana, cuarta por

El Siglo Nuevo

Antes de comprar sus regalos de Navidad, vea la exhibición que hacemos en nuestros escaparates o ventanas, nuestra variedad de artículos y sobre todo los precios a que vendemos. Especialidades

Para Señoras

MEDIAS DE SEDA FULL—FASHION A

€ 2.50 a € 3.90 € 4.75 y € 5.50 PAR

Garantizamos que todas nuestras medias son Primeras y de Seda Natural.

Calzones de Seda para Sra. y Sritas. de € 2.50 € 3.75 y € 4.50

Camisas de noche en seda bordadas y con encajes a € 12.00 € 16.00 c/u.

Preciosos juegos de tocador en diferentes colores y estilos a € 25.00 y € 30.00

El mejor surtido de Perfumería y a los precios más baratos de plaza. Marcas *Yardley—Richard Hudnut—Roger Gallet Chanel y Coty* en El Siglo Nuevo.

En talcos, Jabones, Lociones y Aguas de Colonia, encontrará cuanto pueda necesitar y hay que ver qué precios:

Los carrieles para Stas. y Sras. son la *Locura del Siglo*

Los precios ni se diga a € 2.50. € 6.75 € 9.00 y € 14.00 c/u.

Si quiere un buen género de Seda para vestidos, ni se de el trabajo de ver en otras partes, diríjase al Siglo donde encontrará lo que necesite

N. B. Comunicamos a nuestra clientela que El Siglo permanecerá abierto hasta las 9 de la noche durante el mes de Diciembre.

HERRERO VITORIA HNOS.



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Caballero errante, el
Casta de campeones
De pilletes a cadetes
Diablillo sentimental, el
Hijo de tarzán, el

Idilio del Dr. Christian, el
Jettatore
Joven Edilson, el
Solo contra todos
Triunfo justiciero

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

Andy Hardy tenorio
Apolo me llaman
Atorrante
Bilalaka
Campeón invencible, el
Caprichosa y millonaria
Castillo maldito, el
De México llegó el amor
Hay que educar a Niño
Heredera caprichosa, la
Injusticia
Irene
Lobo y la dama, el
Los que somos jóvenes
Luces de barriada
Luz en mi camino, una

Nik Carter en el trópico
Niña calamidades, la
Pecado de los otros, el
Revaucha del Santo, la
Rey de los condenados, el
Romance en la carretera
Rosario de Amazoc
Su adorable majadero
Tenorio a caballo
Tontos de altura
Tragedia de los Dalton, la
Transpacífico
Tres berretines, los
Ya tiene comisario el pueblo
Zanzibar

ESCABROSAS

Clase B.

Ahora seremos felices
Matrimonio al revés
Mi esposa favorita

Muchachas que estudian
Puente de Waterloo

Las diversiones deben ser sanas; no lo son las que enlodan y son causa de rebajamiento moral. Concurra al buen cine; repudie las películas escabrosas y condenadas.

De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, llame al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente. Consulte la última Lista de Censura en las ventanas de la LIBRE RIA LOPEZ.

el apostolado de la buena prensa, defendiendo con la pluma y en su oportunidad el clero y los principios católicos que son eminentemente cristianos, y que frecuentemente son atacados por los agentes del error y la impiedad; quinto, por el ejercicio del amor a Dios, al prójimo y a nosotros mismos, esto es la caridad cristiana; socorriendo a nuestros hermanos en sus nece-

Novela de la Obrera

IV

El crup en la buhardilla

No le gustará mucho que le desprecie usted sus diarios; pero ¿ve usted? todas esas tonterías son las que han hecho volver loco a ese pobre Esteban Loret. Antes era un buen muchacho, muy trabajador, muy arreglado, que ganaba como mecánico sus siete u ocho francos diarios; pero desde que metió la pata en la política ya no le reconoce una. Trabaja sólo lo justo para pagar su comida y sus demás gastos. En cuanto al alquiler no hay que hablarle de ello. Cuando quiero reclamárselo, me dice que los propietarios son unos infames y que yo debo estar contento de que no nos haga saltar. No habla más que de dinamita, de bombas, de propaganda por el hecho. Yo sé que todo el tiempo que no trabaja pasa perorando en los clubs y distribuyendo catecismos anarquistas a los soldados que encuentra por la calle.—Es necesario que el ejército esté con nosotros—dice siempre. El propietario querría que se fuera; pero no se atreve a echarlo: tiene miedo de que procure vengarse. . . . Sus marmitas explosivas dan miedo ¿verdad?

Y lo que es peor es que ha hecho perder la cabeza a ese imbécil de Barasson y a su mujer, que han desbautizado a sus hijos para complacerle.

Informados así por la señora Lemoine, no nos parecerá extraño que Esteban Loret fuese una nota discordante en el concierto de elogios que se levantaba en la casa en favor de Germana.

Si se alababa su amabilidad, Loret siempre veía algo de hipocresía en ella; su lindo rostro era el de una verdadera aristócrata; su exquisita cortesía una diestra manera de mantener a los demás a distancia; su caridad hacia Teresa un medio de hacerse valer.

Pero la facundia de Esteban, tan poderosa habitualmente sobre sus vecinos, perdía toda su influencia en cuanto la ejercitaba contra Germana. Todos conocían la bondad, la generosidad, la abnegación de la joven, y para aquellos pobres obreros y obreras que un paro o una

Rifas en la Iglesia de La Merced

En rifas efectuadas recientemente a beneficio de la Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, han tenido los siguientes resultados:

Rifa de un paso realizado por la Acción Católica: N° 1295 perteneciente a Emilio Mora.

Rifa de una moneda de oro: favorecido el N° 8 perteneciente a doña Carmen de Mora, de la lista N° 16 de don Víctor Mora Porras,

Se suplica a la favorecida pasar a casa de doña Tulia v. de Crespi a recoger el premio.

¡Adiós al Colegio!

Por Antonio Troyo C. ex-alumno del Colegio Seminario

Ya te dejo Colegio muy querido llevándome la ciencia de la vida. Te abandono con mi alma adolorida y con mi corazón entristecido.

En tí pasé momentos de pasión, ora entre mis amigos más amados, ya entre los profesores abnegados que consagran su vida a la instrucción.

En tus aulas benditas he aprendido: a contemplar la vida como un viaje, a ver al mundo cual fugaz paisaje, que no hay más dicha que el deber cumplido.

¡Adiós!, dice mi boca temblorosa; ¡Adiós, adiós!, lugar de dulce calma. Se va mi cuerpo pero os queda mi alma, en cada aula, al pie de cada cosa.

La nostalgia ya invade el corazón. ¡Oh maestros tan buenos y tan sabios, recibid el Adiós que os dan mis labios en el ritmo de mi triste canción!

Quizá siempre estaremos separados y no os volveré a ver jamás, ¡Por Dios! . . . Por eso con tristeza os digo: ¡Adiós, por siempre!, compañeros muy amados.

Cartago 8 de Dic. 1940

sidades temporales o materiales y espirituales con la práctica de las Obras de Misericordia. Ayudando a las Conferencias de San Vicente de Paúl, etc. Sexto, procurar el florecimiento de las misiones católicas en tierras de iníeles con nuestra oración ferviente y con la limosna, y por último, cooperar a los ejercicios de piedad, como el Apostolado de la Oración, la Hora Santa y las Sociedades Marianas.

Es pues, vastísimo el campo de la Acción Católica y a ella debemos consagrarnos si en verdad amamos a Jesucristo y Su Santa Iglesia Católica, fundada hace veinte siglos por El.

José Angel Lagos U. San José, Dicbre, 10 1940.